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岁序更替，华章日新。在全

区上下深入学习贯彻党的二十大

精神之际，伴着拱墅儿女意气风

发迈入新年的铿锵足音，备受全

区人民关注的区一届人大二次会

议和区政协一届二次会议隆重召

开。来自全区各条战线的人大代

表、政协委员喜聚一堂，依法履

行职责，同心共商大计。我们对区

两会的隆重召开表示热烈祝贺！

向出席区两会的代表委员致以崇

高敬意和美好祝愿！

这次区两会，是在全面贯彻

落实党的二十大精神开局之年、

实施“十四五”规划承上启下关

键之年和全面推进拱墅高质量发

展、努力展现中国式现代化拱墅

实景的关键时刻召开的一次重要

会议，是全区人民政治生活中的

一件大事。开好这次两会，对于

动员全区上下进一步认清形势、

统一思想、振奋精神，激励广大

干部群众踔厉奋发、勇毅前行，

在推进“两个先行”中奋力打造

时尚之都、数字新城、运河明珠

具有重大意义。

时光的年轮，印刻着奋斗者

的足迹。刚刚过去的2022年，是

党 和国家历史 上极 为重要的一

年，也是新拱墅发展进程中极不

寻常的一年。一年来，面对复杂

严峻的发展环境 和交织 叠 加的

风险挑战，特别是疫情跌宕反复

等超预期因素冲击，全区上下坚

持以习近平新时代中国特色社会

主义思想为指导，以积极迎接党

的二十大胜利召开和深入学习贯

彻党的二十大精神为主线，认真

贯彻落实党中央和省市委部署要

求，坚持“办实事、求实效，谋根

本、抓关键，开新局、利长远”，

突出抓好“疫情要防住、经济要

稳住、发展要安全”大事，全力落

地落实区第一次党代会精神，迎

难而上、砥砺前行，“三城五区”

建设实现良好开局，拼出了拱墅

力度、创出了拱墅高度、跑出了拱

墅速度、干出了拱墅气度。　　

看似寻常最奇崛，成如容易

却艰辛。成绩的背后，凝聚着全

区上下锐意进取、拼搏争先的心

血和汗水，汇集着区人大、区政

协恪尽职守、创新作为的智慧和

力量。一年来，区人大常委会紧

紧围绕全区中心大局，全面提高

依法履职行权实效，充分发挥人

民代表作用，自觉践行全过程人

民民主，着力助推经济社会高质

量发展、推进治理能力现代化，

交出了一份担当作为、不负人民

的 履 职 答 卷。区 政 协充 分发 挥

专门协商机构作用，积极参政议

政，坚持发扬民主和增进团结互

相贯通、建言献策与凝聚共识双

向发力，服务中心大局更深入，

协商建言成果更丰硕，民主监督

工作更有力，续写了政协事业新

篇章。

赓续初心担使命，砥砺奋进

续华章。全面建设社会主义现代

化国家开局起步，拱墅全面开创

新时代高质量 发 展 共同富 裕示

范新局面也迈上了新的征程。年

前召开的区委一届三次全会和区

委经济工作会议，贯彻落实中央

及省市委决策部署，发出了全面

学习贯彻党的二十大精神，高水

平实施“六大行动”、努力展现

中国式现代化的“六大实景”，

为全面 建 设社会主 义现代化国

家开好局起好步贡献 更多拱 墅

力量的进军号。

躬身入局，挺膺而行。我们

坚信，全体与会代表委员定当不

负重托，以饱满的政治热情、高

度的责任使命，忠诚履职尽责，

充分汇集全区人民的智慧意愿，

砥砺复兴之志、凝聚团结之力，

悉心谋划好2023年拱墅发展蓝

图，顺利完成两会各项任务。

预祝区两会圆满成功！

赓续初心担使命  砥砺奋进续华章
——热烈祝贺区两会隆重召开

本报讯（记者 胡俊威 通讯员 

徐晗翎 周超）1月6日下午，出席

区政协一届二次会议的政协委员

分组讨论区政协常委会工作报告

和提案工作报告。

在各讨论点，委员们踊跃发

言，各抒己见，对两个报告给予

充分肯定和高度评价。大家一致

认为，两个报告站位高、思路清、

方向明，全面准确地反映了区政

协一年来紧跟时代、紧扣中心、

紧贴民心的喜人实绩，又对新一

年工作进行了全面系统的安排，

两个报告内容丰富、亮点纷呈。

“步入 新 时 代 、肩 负 新 使

命，政协工作更要有新气象、新

作为。”蔡静委员就用“四气三心

两情”的关键词概括了自身体会：

“整个报告接地气、有底气、显锐

气、提士气，报告中的举措体现

了政协的真心、用心和尽心，激励

大家在工作中倾注激情和热情。”

初次当选政协委员的陆韵委员对

新一年的政协工作作出表态。“作

为一名新委员，一年来充分感受

到政协工作氛围好、质量高、时效

强。特别是‘红茶议事会’‘墅智

政协’等创新举措，给了新委员很

好的学习和适应空间。未来，我将

认真履行政治协商、民主监督、参

政议政职责，围绕区委区政府的

中心工作和老百姓急难愁盼的问

题，积极建言献策。”

坚持围绕中心、服务大局是

人民政协履行职能的基本遵循。

讨论中，委员们纷纷表示，要把

区委全会确定的“六大行动”转

化为政协履职的重中之重，结合

实际，提出了许多富有建设性的

意见建议。

聚焦商贸第一区的金字招牌，

工会界的刘丽委员就推动消费提

振也有着新的期待：“让这个城市

回归烟火气，提振线下经济很关

键，希望不论商超餐饮、商旅景点

能够共同努力，营造浓厚的消费氛

围，带动市民的消费行为。”

来自华东院的朱敬委员也对

拱墅繁华时尚的发展实景充满了

信心，“作为设计单位，我高度关

注‘大武林商圈’等世界级地标

商圈群建设。商圈建设是城市更

新的重要内容，我们作为政协委

员，也都是拱墅的‘智囊团’，努

力为‘时尚之都’竭智尽力。”

报告中提到运河文化建设，

新闻文体界的张敏委员则建议开

发一个城市文化解说系统，深入

挖掘运河文化内涵，让群众共情

人文历史的魅力，打造成城市文

化宣传的拱墅样板。陈如冰委员

组织创办的杭州首档全英 文 亚

运栏目《走近亚运》两次走进拱

墅，将拱墅带向世界。随着杭州

亚运会的脚步越来越近，陈如冰

也希望能够通过栏目从中西方不

同视角，展现拱墅区人民物质富

裕、精神富有的幸福实景。

“扎根基层治理，做好解疑

释惑、化解矛盾，是我一直在从事

的。”李文莉委员同时也是一名

律师，她表示：“我将继续扬专业

之长，尽履职之责，为拱墅建设

成为宜居、韧性、智慧的共同富

裕示范区而出力。”

“一年来，收到提案239件，

立案218件，其中重点提案16件，

全 年提 案 办 结 率、满 意 率 均为

100%……”在讨论提案工作情况

报告时，区政协创新推出提案办

理“提案包”，实现提案回复件件

“有回音”、事事“有着落”，令

大家印象深刻。

“从 报告 详 实 的 数 据 可以

看出，区政协一年来的提案工作

卓有成效。读着报告，仿佛看到

了每一位委员积极参政议政的身

影。”钟建娟委员所在的区发改

经信局同时也是提案评议单位之

一，“我们明显感受到本年度的

提案工作更细致、更有针对性了，

对各相关单位的工作指导也更为

清晰，凸显了政协专门协商机构

的作用。”

今 年是 全面贯 彻 落 实 党 的

二十大精神开局之年，大家纷纷

表示，在今后的工作中，将围绕全

区中心工作，立足本职岗位，认真

履行好委员职责，为拱墅在“两

个先行”中奋力打造时尚之都、

数字新城、运河明珠贡献智慧和

力量。

建真言  凝共识  聚合力
——区政协委员热烈讨论两个报告

携民意递民声  共绘发展蓝图
——区人大代表报到侧记

本报讯（通讯员 韩蕾）肩负着

全区人民的期望与嘱托，满怀着依

法履职的热忱与激情，1月6日上午，

参加杭州市拱墅区第一届人民代表

大会第二次会议的人大代表陆续抵

达各代表团驻地，向大会报到。 

上午10时30分，在各代表团驻

地报到处，前来报到的代表们在工

作人员引导下，有条不紊地领取证

件和大会相关资料，大会驻地暖意

融融、气氛热烈，整个报到流程简

洁高效、秩序井然。完成报到后，

代表们纷纷将代表证郑重地佩戴

在胸前，迅速进入会议状态。

接下来的几天，代表们将以高

度的使命感和责任感，切实履行好

人民群众赋予代表的神圣职责，

从经济发展到社会民生各个方面

积极建言献策，共议拱墅发展蓝

图，在“两个先行”中奋力打造时

尚之都、数字新城、运河明珠，为

谱写全面建设社会主义现代化的

拱墅新篇章贡献力量。

当前时期“健康”成为大家交

流的高频词。作为一名基层人大代

表，张燕表示在社区工作中多次参

与疫情防控工作，也深刻感受到专

业急救知识的重要性。因此她特别

撰写了关于全民培养提升心肺复苏

专业急救能力的建议，她希望通过

自己的发声，增强提升全民的生命

安全救助技能，在学校以及社区邀

请专业急救医生，长期开设心肺复

苏等急救知识专业培训课，同时在

公共服务场所配备AED等专业急

救设备，第一时间救助急诊患者。

“这是第二次参加区人代会，

我深深感受到作为一名人大代表

光荣与神圣的使命，也不断提醒自

己要增强依法履行职责的能力，

做好群众的代言人。”区人大代表

莫秀英表示，此次她带来了关于安

置房小区外立面整治的建议。

一份代表的建议就代表了基

层的一个心声，一个代表的到来就

代表了一种声音的传递，思想的火

花在讨论中碰撞，发展的共识在

交流中增进。“我们将认真履行职

责，为拱墅经济社会高质量发展积

极建言献策。”“我们要发挥好桥

梁纽带作用，把基层群众的心声带

到大会上去，为做好民生实事献计

献策。”这些诚挚的话语充分表达

了代表们的心声。

在 采访中，代表 们 的职 业不

同，感言各异，但牢记人民重托，

情系发展大计的关切之心却是一

样真挚。代表们纷纷表示，将紧贴

拱墅实际，紧跟发展形势，为拱墅

的美好未来作出新的努力。

（紧接头版）同心同德、共商大计，

确保区“两会”取得圆满成功。

冯晶强调，全体党员代表、委

员要坚持“高站位”，切实发挥模

范带头作用。进一步提高政治站

位，增强责任感使命感，认真履行

好中共党员和“两会”代表 委员

的双重职责，积极团结联系广大

代表、委员，真正把这次“两会”

开成统一思想、民主团结、凝心聚

力、胜利圆满的大会。要坚持“高

质量”，凝聚合力共筑发展大局。

带头积极学习大会文件精神，多

提建设性意见建议，发挥好桥梁

纽带 作用，更 好 凝 聚智 慧、形成

合力。要坚持“高水平”，全力保

障大会圆满成功。各级大会临时

党组织要认真细致做好每个阶段

和每个环节工作，及时向大会临

时党 委 汇 报 工作，反 映情况。每

位党员代表、委员要正确认识自

己肩负的重任，做细做实各项工

作，团结好党外代表和委员，带头

遵守会议纪律和各项要求。要坚

持“高标准”，正确领会贯彻组织

意图。切实把思想统一到市委、区

委决策部署上来，旗帜鲜明讲政

治、讲党性、顾大局，坚决贯彻执

行组织意图，以党内的高度统一

和党组织的坚强领导，确保区“两

会”圆满成功。

区“两会”党员代表、委员大会召开

1.关于强化高新园区统筹管

理，做强大运河数智未来城的建议

提案单位或个人：民进拱墅

区基层委员会（领衔人：房雪峰）

2.关于高质量试点推进康桥

园区改造提升，助推大运河数智未

来城智能制造业发展的建议

提案单位或个人：区政协

经济科技委员会（领衔人：冯林

钟）

3.关于打造拱墅区“武林”商

业圈的建议 

提案单位或个人：黄烽火  

周国栋（联名提案）

4.关于武林路改造“王者归

来”的建议

提案单位或个人：吴建明

5.抢抓电竞赛事新机会，推进

数字经济新发展

提案单位或个人：俞义

6.关于以文旅深度融合为着

力点，推动拱墅“大运河文化示范

区”建设的建议

提案单位或个人：孙云  项书

悦  王景荣  章乐一（联名提案）

7.后亚运时代大型赛事场馆长

效运营的建议

提案单位或个人：九三学社

拱墅区基层委员会（领衔人：傅

佳婧）

8.关于健全我区（准）独角兽

企业孵化体系，提升创业创新营商

环境的建议

提案单位或个人：无党派人

士界别组（领衔人：宋桂明）

9.关于加大研发投入推进创

新发展的建议

提案单位或个人：科技界别

组（领衔人：房雪峰）

10.关于以未来社区理念推动

城镇老旧小区改造的建议

提案单位或个人：薛阳

11.关于推进老旧小区加装电

梯工作的建议

提案单位或个人：吴建明  

李治（联名提案）

12.关于盲道管理的建议

提案单位或个人：工会界别

组（领衔人：陶玉平）

13.亚运背景下拱墅绿道空间

一体化的建议——以亚运场馆周

边分析

提案单位或个人：骆芳  屠

丹（联名提案）

14.关于让戏曲之美传响大运

河“宋韵文化”的建议 

提案单位或个人：杨崑

15.关于提升处置公共卫生事

件储备能力的一些建议

提案单位或个人：医卫界别

组（领衔人：占德华）

16.关注青少年视力健康，智

能化管理学校教室光环境的建议

提案单位或个人：叶文光

17.关于在拱墅区推广幼儿足

球的建议

提案单位或个人：吴建明  

李治（联名提案）

18.关于提升拱墅区基层社会

治理效能的建议 

提案单位或个人：中共界别

组（领衔人：沈立峰）

19.关于强化职业技能教育的

建议 

提案单位或个人：祝晓琴

20.关于保障新就业形态劳动

者用工权益的建议 

提案单位或个人：徐雳

21.关于加强拱墅区儿童友好

型社区建设的建议

提案单位或个人：蔡樟清

22.补短板强治理，建立健全

我区基层消防安全“精密智控、综

合治理”体系

提案单位或个人：农工党

拱墅区基层委员会（领衔人：

陈杭）

23.关于以“专业化、安全化、

智能化、多元化”推进“大社区养

老”的建议

提案单位或个人：蒋玉宇

24.关于加强对社区工作者队

伍的培训及提高薪酬福利待遇的

建议

提案单位或个人：倪慧华

25.关于重塑西湖文化广场地

标，彰显“文化浙江、千年运河、繁

华武林”独特魅力的建议

提案单位或个人：许劲峰  

蓝震（联名提案）

拱墅区政协2022年度优秀提案

拱墅区政协2022年度“最美政协委员”
（以姓氏笔画为序）

于　伟 江　晨 李　佳 杨　崑 吴建明 汪　涛 沈凌骏 张　锷 陈　杭 陈丽芬
林忠再 尚　超 周天一 俞　卫 姜国祥 陶玉平 盛伟敏 童　丰 蒋玉宇 蒋宇超
蓝　震 蓝优俊 虞仲华 潘　婕 薛　阳 戴海洋

拱墅区政协2022年度运河之星“民生议事堂”
五星级运河之星“民生议事堂”

小河街道 天水街道 文晖街道 潮鸣街道 武林街道 和睦街道

四星级运河之星“民生议事堂”

上塘街道 米市巷街道 半山街道 康桥街道 湖墅街道

三星级运河之星“民生议事堂”

东新街道 拱宸桥街道 长庆街道 大关街道 朝晖街道 石桥街道 祥符街道

拱墅区政协2022年度优秀界别小组
中共界别小组 工会界别小组 工商联界别小组

经济界别小组 教育界别小组 医卫界别小组

社会保障福利界别小组 侨台界别小组 特别邀请人士界别小组

本报讯（记者 林韬）1月6日

晚，杭州市拱墅区第一届人民代表

大会第二次会议主席团举行第二

次会议。大会主席团常务主席陈

康主持会议。 

会 议听取了各 代表团对《杭

州市拱墅区第一届人民代表大会

第二次会 议 选 举 办 法（草案）》

《2023年区政府民生实事项目人

大代表票决办法（草案）》讨论情

况的汇 报，并通 过以 上办 法（草

案），提请大会表决。

杭州市拱墅区第一届人民代表大会第二次会议
主席团举行第二次会议


